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        México D.F., a 22 de diciembre de 2008. 

 
Diputado César Duarte Jáquez. 
Presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados.  

 
Entrevista concedida a los medios de 
comunicación en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro.  

 
PREGUNTA.- Diputado, sobre estos decapitados (inaudible). 
 
RESPUESTA.- Es un hecho que lamentamos profundamente, me 
parece que la delincuencia organizada le sigue subiendo el 
volumen a la agresividad, a la violencia con la que están actuando 
y de ninguna manera puede, ni debe, el Estado mexicano flaquear. 
 
Respaldamos la posición del jefe de las instituciones del país, del 
señor Presidente de la República, de la Secretaría de la Defensa; 
nos parece que la función del Ejército en las regiones del país es 
fundamental, es la institución que ha logrado generar, en donde 
está presente, mayor estabilidad y que pueda encauzarse de 
mejor forma el frente que se está dando a la delincuencia 
organizada. 
 
Queremos patentizar nuestro pésame a la institución, a la 
Secretaría de la Defensa, al Ejército Mexicano, a las Fuerzas 
Armadas y a las familias de los que fueron asesinados. 
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿pero hasta dónde debe llegar esta lucha del 
Ejército, del Gobierno federal, contra el crimen organizado? 
 
RESPUESTA.- Debe de llegar hasta que se venza de manera total a 
la delincuencia organizada en nuestro país, debe de tomarse como 
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se ha tomado, si ya se tomó esa decisión, hay que concretar y 
sacar del país, sacar de las calles, sacar de las regiones a esa 
delincuencia feroz que se ha mostrado y que ha mostrado el rostro 
que los mexicanos no conocíamos en todo el siglo anterior. 
 
PREGUNTA.- ¿Pero están perdiendo la batalla? 
 
RESPUESTA.- Una batalla es eso, una batalla hasta que se gana se 
gana o hasta que se pierde se pierde y yo no creo, de ninguna 
manera, que el Estado mexicano pierda esta batalla. 
 
PREGUNTA.- ¿Tendrá connotación el hecho de que las ejecuciones 
hayan sido dos días antes de la navidad? 
 

RESPUESTA.- A mí la connotación que me parece es la ferocidad de 
haber atentado en contra, incluso, del jardinero, de elementos 
que no están en el frente y esto habla, naturalmente, de esa 
distorsión clara que ha traído en este momento y este clima de 
violencia que ha tratado de generalizar y traducirlo en miedo de la 
población y de las instituciones del crimen organizado.  
 
PREGUNTA.- ¿Hay respaldo del Congreso? 
 
RESPUESTA.- Hay total respaldo del Congreso hacia las 
instituciones del país.  
 
El país no puede tolerar de ninguna manera este tipo de 
agresiones y los mexicanos debemos de rechazarlas de manera 
contundente, los ciudadanos deben de emprender una respuesta 
solidaria a las instituciones denunciando los hechos que conozcan, 
denunciando la ubicación de gente que esté precisamente 
organizándose para ello, de armas, de vehículos; todos vemos 
luego en nuestras regiones qué está sucediendo y hay que 
denunciar.  
 
La denuncia debe de ser de manera permanente, la mayor 
colaboración de la sociedad con las autoridades.  
 



 

 

 
 

 
ww.diputados.gob.mx 

 

 

3 

PREGUNTA.- ¿Ante tantas provocaciones siempre se ha pedido que se 
cambie de estrategia, no se está quedando solo el Ejército mexicano 
en esta lucha y las otras corporaciones? 
 
RESPUESTA.- A mí me parece que el Ejército mexicano siempre ha 
demostrado ser garante a las instituciones del país y ésta no sería 
la excepción.  
 
El Ejército mexicano guarda nuestro respeto y naturalmente que 
tenemos que fortalecerlo para que pueda concluir esta difícil 
etapa que le ha tocado vivir.  
 
PREGUNTA.- Pero, insisto, ¿no se está quedando solo frente a las 
otras obligaciones de las otras corporaciones? 
 
RESPUESTA.- De ninguna manera, porque la responsabilidad del 
Ejército es clara y la han asumido con una gran valentía y con un 
gran patriotismo los elementos del Ejército mexicano.  
 
PREGUNTA.- Por otra parte, el próximo año se viene difícil, pero 
también ya hay el anuncio de despidos, sobre todo la industria 
electrónica está pidiendo auxilio porque se van a abrir los aranceles a 
lo que son las importaciones de material, esto provocaría mayor 
desempleo, ¿el Congreso puede hacer algo? 
 
RESPUESTA.- Nosotros tenemos que mantener una estrategia, 
tenemos que exigir de la Secretaría de Economía tener mucha más 
claridad en la atención y, sobre todo, en el interés de la industria 
mexicana, tenemos problemas serios en materia que usted ha 
señalado en electrónica, pero también lo tenemos en alimentos: 
en la carne, en la leche.  
 
En la leche viene una gran crisis en el 2009, los productores 
lácteos del país están en indefensión y requerimos que la 
Secretaría de Economía tome medidas de manera adecuada.  
 
Asimismo de la carne, el Gobierno norteamericano ha impuesto 
una posición totalmente inadecuada en la que convierte a los 
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productores de carne mexicanos, en la carne mexicana, como 
carne de segunda, y la desplaza violentando el Tratado de Libre 
Comercio.  
 
Todos estos temas, la Secretaría de Economía debe de tener una 
estrategia que fortalezca y formalice, sobre todo, la inquietud que 
muestran los productores nacionales, como en este caso los 
electrónicos ante la posición de nuestros socios comerciales.  
 
PREGUNTA.- Inaudible.  
 
RESPUESTA.- La Secretaría de Economía debe de plantear una 
estrategia integral en materia económica, la crisis económica que 
sacude al mundo, el impacto que tiene la desaceleración, que 
tienen las empresas transnacionales en México, pero con ello 
también la presión que empiezan a generar todas esas industrias 
por nuestras fronteras.  
 
Muchas gracias.  
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